

REGIÓN DE ATACAMA

El sector pesquero artesanal de la región de Atacama, cumple un rol significativo en el desarrollo regional, por cuanto contribuye a la economía local y al abastecimiento de productos pesqueros de la región. Este boletín pretende entregar información relevantes de actividades realizadas por nuestro Servicio en el segundo trimestre de 2023 con la finalidad de informar a la comunidad regional.

Durante el segundo trimestre del año el enfoque de la región ha estado en la difusión y prevención debido a la contingencia, Influenza Aviar la cual se encuentra afectando actualmente a las costas de nuestro país.

CHARLAS MES DEL MAR A ESTUDIANTES ENSEÑANZA BÁSICA

En la comuna de Chañaral y Caldera respectivamente, se llevaron a cabo una serie de charlas en diversos colegios de enseñanza básica de las comunas mencionadas, bajo el título "El Mar hay que cuidar para sus riquezas disfrutar". Esta iniciativa formó parte de las actividades programadas por nuestra Dirección Regional en conmemoración del "Mes del Mar". Las charlas estuvieron dirigidas a estudiantes de quinto básico y tuvieron como objetivo principal promover una conciencia ambiental sobre la importancia de preservar nuestros mares y los valiosos ecosistemas marinos que los conforman. Gracias a estas acciones podemos generar conciencia desde temprana edad, lo que nos permite formar ciudadanos responsables y comprometidos con el medio ambiente, capaces de tomar decisiones informadas para la preservación de los ecosistemas mari-



LIMPIEZA DE PLAYAS DEL AREA MARINA COSTERA PROTEGIDA

En el marco de las actividades de conmemoración del Mes del Mar, durante el mes de mayo el Servicio en conjunto con la SEREMI del Medio Ambiente de Atacama y la Ilustre Municipalidad de Caldera, invitaron a la comunidad a participar de una jornada de limpieza de playas, en el sector de la desembocadura del río Copiapó en el Área Marina Protegida de Múltiples Usos Isla Grande de Atacama.

Es importante destacar que nuestros océanos y borde costero, merecen mantenerse limpios y sanos y esta es una tarea de todas y todos.



ASISTENCIA A CEREMONIAS ENTREGA EQUIPAMIENTO ORGANIZACIONES SECTORIALES

Por invitación de Autoridades Regionales y ONG Simón de Cirene, se asistió a las ceremonias de entrega de equipamiento a diferentes sindicatos de la comuna de Caldera. Estas iniciativas forman parte del Programa de Apoyo a la Pesca Artesanal Sustentable, el cual busca promover y respaldar a las organizaciones artesanales en la zona. Estas instancias de participación y apoyo son recibidas con gran entusiasmo y gratitud por parte de la comunidad local, así como también refuerza el compromiso y la responsabilidad de nuestro Servicio en la protección y promoción de la pesca artesanal sostenible.



DIFUSIÓN INFLUENZA AVIAR

Debido a la persistencia de la problemática de la Influenza Aviar en nuestra región y la extensa afectación en las costas de nuestro país, se ha considerado esencial continuar realizando capacitaciones preventivas a nuestros usuarios sectoriales que residen en el litoral sur de la comuna de Caldera. Esta iniciativa tiene como objetivo brindarles la información necesaria para promover un autocuidado efectivo y mitigar los riesgos asociados a esta enfermedad, así como también que puedan tomar acciones inmediatas ante cualquier indicio de la enfermedad, evitando su propagación y minimizando el impacto en su salud y la de su comunidad.



ATENCIÓN A USUARIOS EN TERRENO

Se llevaron a cabo visitas a las caletas del sector norte y sur de la comuna de Caldera, en las cuales se recibieron solicitudes de trámites y consultas sobre normativa pesquera. Estas actividades son de vital importancia, ya que brindan una oportunidad para acercarnos a nuestros usuarios sectoriales y facilitar el acceso a los servicios que ofrecemos.

Las realidades de estas caletas se caracterizan por dificultades de conectividad y largas distancias que dificultan el acceso a nuestras oficinas provinciales, lo que hace que estas visitas sean la solución ideal para brindarles una atención personalizada y eficiente permitiéndonos fortalecer el vínculo con las caletas rurales, comprender sus necesidades y preocupaciones, y ofrecerles a sus requerimientos de forma oportuna.



GENERALIDADES

Anuario Estadístico de Pesca y Acuicultura se suma a la transformación digital

Usuarios de Sernapesca y comunidad en general pueden acceder a los datos de la publicación, en un formato más sencillo, accesible e interactivo, desde cualquier dispositivo como computadores o celulares.

Un nuevo paso en la transformación digital de las funciones y datos que ofrece a sus usuarios el Servicio Nacional de Pesca y Acuicultura (Sernapesca) se dio con la presentación del nuevo formato del Anuario Estadístico de Pesca y Acuicultura.

Este instrumento, disponible en la página web del servicio, opera con datos abiertos y con un mecanismo transparente y fácil de comprender para quienes requieran conocer este tipo de información. Son más de 20 años de estadísticas pormenorizadas del sector pesquero y acuícola a nivel nacional las que se podrán consultar a través de esta plataforma.

En el salón Maturana del edificio de la Dirección Nacional, Sernapesca y la Fundación Data Observatory se debatieron las implicancias de este nuevo sistema. El acto fue presidido por la Directora Nacional del servicio, Soledad Tapia Almonacid; el director ejecutivo (I) de Data Observatory, Rodrigo Roa; y la jefa (S) del Departamento de Gestión de Información, Atención a Usuarios y Estadísticas Sectoriales, Lisette Montesi. También presenciaron el panel, vía Zoom, directores y funcionarios del servicio a lo largo del país.

“Es un gran logro que hayamos obtenido esta plataforma digital, dada la importancia que tienen hoy en día los datos en el sector pesquero y acuícola. Si bien trabajamos con los datos, los tenemos en forma digital, en planillas, generalmente la información que mostramos a la ciudadanía las teníamos en planillas Excel y cada vez que nos consultaban, nosotros teníamos que hacer la construcción de esta información y disponibilizarla al usuario que la consultaba”, señala Montesi.

Por ello, añade, el desarrollo de esta plataforma “nos permite acceder automáticamente a un link de acceso digital, con un nivel de transparencia que se está trabajando con el Gobierno. Queremos transparentar la información del sector para todas las instituciones, para el Congreso, sobre todo, ahora que se viene la Ley de Pesca. Sabemos que nuestros usuarios van a requerir de mucha información de nuestro sector y esta plataforma digital va a permitir que la información va a estar en el instante”.

Rodrigo Roa considera a su vez que es un hito para el Servicio, “porque cumple con sus estatutos, con su mandato institucional, ya que disponibiliza información que puede ser utilizada no solamente por Sernapesca, sino que también por sus distintos *stakeholders*, o por cualquier usuario, la comunidad científica, por tomadores de decisiones en general, de una forma más sencilla, más accesible”.

Los datos pueden ser visualizados desde cualquier dispositivo, sea computador, smartphones o tablets, en una forma clara e interactiva. “Hace que el usuario tenga una experiencia mucho más amigable, más visible con las gráficas que incorpora, concentrando información desde mucho tiempo, la que fue ordenada y depurada, de manera que tenga resultados en tiempo real”, explica finalmente Roa.

Si quieres revisar esta plataforma te invitamos a visitar el siguiente [link](#).



Dirección Regional de Atacama

Calle Arturo Prat N° 84, Caldera, Región de Atacama
Teléfono +56522315290

